

Presse-Meldung

Fürth, 10.05.2022

Solaranlagen auf denkmalgeschützten Gebäuden

Fürth. Der Klimabeirat und die Dekanatssynode der evangelisch-lutherischen Kirchen in der Stadt und im Landkreis Fürth wollen, dass auch auf denkmalgeschützten Gebäuden eine Solaranlage installiert werden kann. Bisher verhindert das der Denkmalschutz. Angesichts der Klimakatastrophe muss hier ein Umdenken stattfinden, meint der Fürther Dekan Jörg Sichelstiel.

Die Dekanatssynode als entscheidendes Gremium für die Umsetzung und Gestaltung kirchlichen Lebens teilt dieses Anliegen gemeinsam mit dem evangelischen Klimabeirat und hat einen entsprechenden Antrag gestellt, um Änderungen des Denkmalschutzes zu erwirken.

Die Bewahrung der Schöpfung ist ein kirchliches Kernanliegen, betont Jörg Sichelstiel in seinem Bericht vor den haupt- und ehrenamtlichen Synodalen. Der Klimawandel erfordere weitgehende Maßnahmen, um mehr Energie aus erneuerbaren Quellen zu gewinnen. Die Photovoltaik spiele dabei eine wichtige Rolle. Kirchen und Häuser haben im Lauf ihrer Geschichte immer wieder Anpassungen an die Zeitumstände erfahren. Sie seien Dokumente der Geschichte. Die heutige Zeit erfordere neue Anpassungen. Dazu gehöre die Möglichkeit, Photovoltaikanlagen auf den Dächern zu installieren – zumal diese Installationen reversibel seien. Bei der konkreten Ausgestaltung (Material; Form) seien architektonische und denkmalschützerische Belange zu berücksichtigen. Mit großer Mehrheit sprachen sich die Synodalen für dieses Ziel aus, mit Photovoltaik-Anlagen auf Kirchen und anderen kirchlichen Gebäuden einen deutlich sichtbaren Beitrag zur Bewältigung des Klimawandels leisten zu wollen.

Aktuell fragt Dekan Jörg Sichelstiel auf Social Media - [facebook.com/evangelisch.in.fuerth](https://www.facebook.com/evangelisch.in.fuerth) bzw.

[instagram.com/stadt.land.fuerth_evangelisch](https://www.instagram.com/stadt.land.fuerth_evangelisch): Solaranlage auf denkmalgeschützten Gebäuden, zum Beispiel auf der eigenen Kirche: Ja oder Nein? Er lädt ein, sich an dieser Umfrage über den link <https://www.umfrageonline.com/c/mbdht4p9> – auch auf www.fuerth-evangelisch.de - zu beteiligen.

Anlage: Bericht des Dekans Jörg Sichelstiel vor der Dekanatssynode am 6. Mai 2022

Mit freundlichen Grüßen,
Christiane Lehner